
Protokoll der Kursleiterversammlung der Volkshochschule Essen vom 
15.6.2022  

 

Anwesende: Stephan Rinke, Herr Steggers (Englisch), Herr Engelsiepen (Club der sanften Irren), Frau 
Toranzos de Carvajal (Spanisch), Uri Kaufmann (Alte Synagoge) 

 

Tagesordnungspunkte:  
1. Genehmigung / Ergänzung der Tagesordnung 
2. Genehmigung des Protokolls der Kursleitendenversammlung vom 11. November 2022 
3. Bericht zur aktuellen Situation der VHS Essen 
4. Rolle von Online- und Blended Learning Kursen in der Programmplanung 
5. Anliegen an die VHS Essen 
 
Durch die Sitzung führte Stephan Rinke. Herr Imberg und Frau Gumbinger waren verhindert. 
 
Zu TOP 1 Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt 
 
Zu TOP 2: Das Protokoll vom 11.11.2021 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 + TOP 4: Ab Montag stehe das Herbstprogramm der VHS Essen online. Das 
Schwerpunktthema sei „Kunst und Kultur“, daneben würde das übliche Programm weitergeführt. 
Man hätte gelernt auf Corona flexibel zu reagieren, alles sei eingeübt. Es gäbe nun ein großes 
digitales Angebot. Dieses würde auch weiterlaufen, ein Teil der Kurse würde sogar ganz online 
bleiben. 110 Kurse seien geplant, 35% der Teilnehmer, die nicht aus Essen stammen, nähmen an 
digitalen Kursen teil.  
Bei Präsenzveranstaltungen seien es nur 15% gewesen.  
Man würde niemanden zwingen Kurse online abzuhalten. 
Die Entgelte würden sozialverträglich bleiben. Es hätte eine Novellierung des Weiterbildungsgesetzes 
in NRW gegeben. Die Finanzierung wurde verbessert. 
Neu sei eine Außenstelle der VHS Essen in einer Gesamtschule im Stadtwald-Viertel. 5 Räume stehen 
dort zur Verfügung. Dort gäbe es auch WLAN. Deutschkurse und Englisch würden bereits dort 
angeboten. 
Das Kulturforum wird renoviert. Wie bei Altbauten oft vorkommend, seien neue Baumängel 
aufgetreten, beispielsweise bezüglich der Statik (Tragbalken). Man rechne jetzt mit dem Ende der 
Renovation auf Ende 2023 oder Frühjahr 2024.  
 
 
TOP 5 Anliegen an die VHS:  
Es wurde angeregt, dass beim Infopoint ein Fotokopierer zu platzieren sei, damit auch durch 
Kursleiter ad hoc-Kopien gemacht werden können. Dieser sei ev. durch den Förderverein zu 
finanzieren.  
Hingewiesen wurde auf Kurse für Jugendliche ab 16 in den Fächern Mathematik, Englisch und 
Deutsch, wie auch Vorbereitung für Abschlussprüfungen. Es gäbe allerdings wenig Nachfrage. 
 
 
gez. Uri R. Kaufmann 
1.8.2022 
 


